

Fuente

Gestión

Fecha

10/Nov/2016



Fortaleza. Alfredo Thorne dice que Perú tiene una economía "extremadamente sólida" para afrontar la volatilidad externa.

## MEF minimiza impacto de elección de Trump sobre economía peruana

—En esa misma línea, Moody's consideró que los resultados de las elecciones en Estados Unidos, tendrán un impacto muy pequeño y aislado en el Perú para el corto plazo.

JAVIER PRIALE  
javier.priale@diariogestion.com.pe

"Yo pienso que al final vamos a estar bien y que tenemos que confiar en nuestras fortalezas", dijo el ministro de Economía y Finanzas, Alfredo Thorne, minimizando el impacto que podría tener la reciente elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos.

Frente a los empresarios de la Confipl, reunidos en el Foro sobre Desarrollo y Promoción de la Infraestructura de la Alianza del Pacífico, Thorne aseguró que Perú tiene una economía "extraordinariamente sólida", capaz de soportar la volatilidad de los

### Minería se vería beneficiada

\*\* El presidente de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE), Carlos Gálvez, afirmó que el Gobierno de Donald Trump en Estados Unidos favorecería a la minería peruana, especialmente a metales como el cobre, zinc y plomo.

"La expectativa del sector económico en los

Estados Unidos estaría previendo un crecimiento de su actividad industrial y de construcción, y por esa razón es que los metales base han tenido un incremento en sus cotizaciones. Siendo esto así, eso beneficiaría a la actividad económica del sector minero en el Perú", dijo. Asimismo, coincidió en

que es muy complicado que se realicen cambios en los acuerdos comerciales o en el flujo de capitales.

Respecto al incremento del precio del oro, que subió a alrededor de US\$ 1,300 la onza, dijo que no se trata de una reacción de refugio, sino por hechos de la economía real.

### LAS CLAVES

\*\* **Cambios.** KPMG plantea mejorar las condiciones para el comercio con EE.UU., como eliminar el IGV a la exportación de servicios.

\*\* **Comercio.** Para Moody's es improbable que Trump revise sustancialmente los acuerdos comerciales que actualmente tiene con diversos países.

operación de S/ 10,251 millones realizada en setiembre.

Respecto al impacto sobre el Tratado Transpacífico (TPP por sus siglas en inglés), Alfredo Thorne sostuvo que habría que esperar la decisión que se tome al respecto.

Incluso consideró que la situación en Estados Unidos puede ser una oportunidad para reorientar nuestros productos al Asia.

"EE.UU. va a seguir siendo un socio comercial importante y no creo que esto cambie esta decisión", añadió.

#### Impacto aislado

La agencia calificadora internacional Moody's coincidió con el MEF y afirmó que la elección de Trump tendrá un impacto muy pequeño y aislado en el corto plazo.

El vicepresidente del grupo de riesgo soberano de Moody's, Jaime Reusche, afirmó que en América Latina los países que más se podrían afectar son los que tienen alto grado de exportaciones manufactureras. No es el caso de Perú, que tiene más dependencia de los commodities.

"Las exportaciones no tradicionales que van a EE.UU. tal vez se vean un poco golpeadas, pero ya vemos que el sector manufactura en Perú no es que haya estado volando, sino que viene contraéndose. Probablemente veamos una prolongación de estos que se adoptan estas políticas proteccionistas en Norteamérica", precisó.

Por su parte, el gerente senior de Aduanas y Comercio Exterior de KPMG en Perú, Oscar Vásquez, afirmó que es probable que el presidente electo Trump empuje una política proteccionista que busque encarecer sus importaciones y dificultar la salida de capitales de ese país.

"Es probable que estemos observando el primer aviso de una moda protecciónista que se extienda a varios países, por lo que el Perú va a tener que trabajar mucho en volverse más atractivo para el inversionista extranjero", precisó.

#### OPINIÓN

César Peñaranda  
DIRECTOR DEL  
IEDEP DE LA CCL

### SE PUEDE AFECTAR LA INFLACIÓN

Donald Trump ha generado una gran incertidumbre que se va a mantener hasta que tome posición, en la primera quincena de enero.

El Partido Republicano al que pertenece Trump tiene una línea económica liberal, desde que se fundó, por lo tanto no queda claro si realmente hará lo que prometió en campaña. Además tienen el control del Congreso, de la Corte Suprema.

La incertidumbre se irá morigerando cuando nombre a su equipo económico y a su secretario de Estado.

**"Las manifestaciones en contra de los TLC quedarán en eso porque no depende de la voluntad del presidente electo ver los tratados comerciales".**

Un efecto que puede afectar al país es la subida del dólar, que si bien puede ayudar a los exportadores, influirá en la inflación por el componente importado.

Las manifestaciones en contra de los TLC quedarán en eso, en una expresión general, porque no depende de la voluntad del presidente electo ver los tratados comerciales, porque en estos hay cláusulas específicas de cómo se negocia cualquier ajuste. No puede cualquier país de forma unilateral desconocer los acuerdos. Por lo tanto, cualquier efecto sería a mediano plazo.